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Борис ОРЕХОВ

■■ Государствам■Содруже-
ства■следует■сплотиться■ра-
ди■общих■целей.

На минувшей неделе лиде-
ры наших стран участвова-
ли в  саммите Содружества 
в Бишкеке. Говорили о рас-
ширении сотрудничества,  
новых задачах в непростой 
международной обстановке, 
когда Запад пытается разо-
рвать многолетние связи 
и вбить клин между страна-
ми постсоветского объедине-
ния. Обсудили и конфликт на 
Ближнем востоке.

ИДЕМ НА «ПЛЮС»
Начали с экономики. Тем 

более что, в отличие от Запа-
да, в СНГ цифры только при-
бавляют:

- За январь - июнь общий 
рост ввп в целом по содруже-
ству составил 2,2 процента. 
Увеличение промышленно-
го производства еще боль-
ше - 2,7 процента, - привел 
статистику Владимир■ Пу-
тин. - Скажем, основные про-
мышленно развитые экономи-
ки евросоюза ушли в минус: 
минус 0,1 процента, минус 
0,2, минус 0,3. в некоторых 
прибалтийских странах - ми-
нус три процента. Это рецес-
сия. Мы не радуемся, не руко-
плещем, не зубоскалим - нет, 
но просто констатируем. ра-
бота в рамках СНГ усилива-
ет наши экономические по-
зиции, не  мешая при этом 
сотрудничать друг с другом 
и уважать свои националь-
ные особенности. Не случай-
но вопреки беспрецедентно-
му санкционному давлению 

западных государств, их 
угрозам применить так на-
зываемые вторичные санк-
ции против тех, кто продол-
жит работу в двусторонних 
форматах, скажем, с россией 
или с Беларусью, наши эко-
номические связи и обмены 
в рамках СНГ последователь-
но расширяются. Многое из 
того, что мы раньше закупа-
ли за рубежом, уже начинают 
производить в рФ. Действу-
ют и создаются новые инже-
нерные центры, работа  идет 
по широкой номенклатуре. 
Это так или иначе, безусловно, 
сказывается на всех участни-
ках экономической деятель-
ности на всем пространстве 
СНГ. Сделали главную ставку 
на рынки парт неров Содру-
жества, а также на совмест-
ную работу, хочу подчеркнуть, 
в  двустороннем формате. 
Имею в виду совместную ра-
боту по импортозамещению 
и укреплению - что очень важ-
но, хотел бы тоже на этом сде-
лать акцент - технологическо-
го суверенитета.

СТРАТЕГИЧЕСКАЯ 
ДОСТАТОЧНОСТЬ
- пока на Западе инвести-

руют в войну, а проще гово-
ря - транжирят деньги сво-
их налогоплательщиков, мы 
с каждым годом увеличиваем 
капиталовложения с дальним 
прицелом, - заявил■Александр■
Лукашенко.  - вкладываем 
в наукоемкие производства, 
такие как микроэлектро-
ника, авиастроение, био-
технологии, искусственный 
интеллект, информационно-
коммуникационные решения. 
Многие проблемы можем ре-
шить только вместе. Гарантом 

нашего устойчивого и безо-
пасного развития можем быть 
только мы сами. А для этого 
надо быть самодостаточными 
в стратегически важных от-
раслях. ресурсы, потенциал, 
компетенции для этого есть.

Как успешный пример ин-
теграции белорусский лидер 
назвал взаимодействие с рос-
сией:

- Консолидировали силы для 
устойчивого экономического 
развития. Сохранена макро-
экономическая и финансовая 
стабильность. Обеспечен вы-
ход на траекторию роста. Да 
и россия прилично встряхну-
лась и по многим направлени-
ям экономического развития 
стала на порядок более само-
достаточной. А если бы мы 
всем Содружеством вместе, 
плечом к плечу, поставили за-
слон этим страшилкам запад-

ным, наши общие результаты 
были бы значительно выше. 
Базовое условие - должны под-
держивать друг друга, а не соз-
давать препятствия. полагаю, 
что для государств - участни-
ков Содружества могут быть 
интересны уже имеющиеся 
наработки по линии других 
наших форматов, например, 
по таким важным темам, как 
электронная торговля, ши-
рокое внедрение цифровых 
технологий, доступ к госу-
дарственным закупкам, сни-
жение тарифов телефонной 
связи в роуминге и многим 
другим направлениям.

ДОРОГУ РЕГИОНАМ
Также, по мнению пре-

зидента рБ, необходимо ак-
тивнее расширять межре-
гиональное экономическое 
сотрудничество.

- Сегодня хорошую фра-
зу Шавкат■ Мирзиёев ска-
зал: «если мы не будем 
мешать регионам, а еще  
в чем-то им поможем, они 
без нас решат многие пробле-
мы». Это должно стать одной 
из приоритетных задач.  
Необходимый опыт и нара-
ботки в двустороннем форма-
те у государств Содружества 
есть.

- Конечно, учтем предложе-
ния Александра Лукашенко 
пошире использовать различ-
ные мероприятия на уровне 
межрегионального сотрудни-
чества в ходе нашего предсе-
дательства в СНГ в будущем 
году. Обязательно обратим 
на это внимание и предложим 
соответствующие мероприя-
тия, - поддержал инициативу 
белорусского коллеги влади-
мир путин.

ИНАЧЕ ПРОСТО ПОРВУТ НА ЧАСТИ
Владимир ПУТИН и Александр ЛУКАШЕНКО - о том, почему нужно  
укрепить взаимодействие в СНГ:

■■ Нынешний■год■в■объединении■объяви-
ли■Годом■русского■языка.

и это закономерно. он - важнейшая скрепа, 
объединяющая народы стран снг. участники 
саммита приняли Договор об учреждении меж-
дународной организации по русскому языку.

- очень важный и своевременный шаг, - уве-
рен александр лукашенко. - сегодня все раз-
говариваем на русском языке, поэтому не так 
остро ощущаем эту колоссальную проблему. 
а ведь посмотрите на молодежь в наших респуб-
ликах. многие разговаривают на русском хуже 
и слабее, чем на английском и другом языке. 
можем достукаться до того, что будем общать-
ся через переводчика. нельзя потерять язык 
межнационального общения, как его называют. 
и потом, я вообще не понимаю, а почему его 
должны потерять? он что, вредит нам, нашему 
поколению? нет. он не должен вредить и по-
колению наших детей. были в едином государ-

стве долгое время. а исходя из концепции, что 
язык - это живое, творчески развивающееся, 
так мы же вместе развивали его. там частичка 
азербайджанцев, узбеков, таджиков и так далее. 
не только русских и белорусов. Это величайшее 
наше достояние. наш общий язык.

- я не могу не согласиться с тем, что это 
наше общее достояние - свободное общение 
на языке, - заявил Владимир путин. - поэ-
тому, безусловно, мы приветствуем Договор 
об учреждении организации. Важно, что ее 
деятельность не ограничится только простран-
ством содружества, а будет открыта для всех 
государств, разделяющих ее цели и принципы. 
рассчитываем на оперативный запуск функ-
ционирования этой организации. кстати, ее 
штаб-квартиру планируем разместить в сочи, 
если, конечно, у всех участников этого про-
цесса нет по этому поводу возражений либо 
других предложений, которые, безусловно, мы 
рассмотрим.

о Великом и могуЧем

Па
ве

л 
БЕ

Д
НЯ

КО
В/

РИ
А 

Но
во

ст
и

Бе
лТ

А
общее ДоСТоЯНИе

Владимир Путин и Александр Лукашенко уверены, что взаимодействие 
РФ и РБ - лучший пример единства для других стран.


